excession

## 800 Miembros del Clero Iberoamericano, Victimas de Represión Gubernamental

Algunos son Obispos que Realizan Actividades de Reivindicación Social

POR FAUSTO FERNANDEZ PONTE. corresponsal de EXCELSIOR

WASHINGTON, D. C., 10 de agosto.—Mas de 300 religiosos católicos —entre ellos varios obispos— han sufrido en los últimos diez años alguna forma de repre sión gubernamental en Iberoamérica a causa de sus retividades políticas de reivindicación social, según infor-

mación conocida en esta capital. En un documento de distribución privada, preparado para la Conferencia Católica de Estados Unidos, se afirma además que algunos gobiernos "son directamente responsables" del asesinato inclusive, o la desaparición inexplicada de un "número importante" de saccidotes

En ese documento se sostiene también que en todoms palses de Ibernamérica ha habido en la ultima década casos concretos de represión y persecución de religiocos

Esas formas de reprosion gubernamental son consigna en el documento las sigmenter

Hostilización y amenazas, reprimenda oficial o llama

do de atención: encarcelamiento físico - no necesariamente en un penal— y privación directa o indirecta de la libertad individual; torturas, exilio y asesinato o desaparición inexplicada de personas.

La vigilancia estrecha de sacerdotes y monjes realizada por agentes gubernamentales no es identificada como forma de represión, pero es calificada como "prác-tica común" de muchos gobiernos iberoamericanos.

## LAS PALABRAS DE PAULO VI

En el documento se consigna la coincidencia entre la visita que el recientemente desaparecido Papa Paulo VI hizo a Colombia en 1968, y la intensificación de las actividades políticas de caracter reivindicatorio de sacerdotes y monjas en Iberoamérica.

Se hace notar en el documento que Paulo VI dijo en Colombia que él deseaba personificar al Cristo del pobre y del hambriento, no a un Cristo del rico y del populanto.

Otra coincidencia que es resaltada en el documento es la "Conferencia de Medellin" y el aumento en el número de "nuevos mártires" en los diez años últimos.

La Conferencia de Medellin - como se identifica al primer coloquio realizado por la Conferencia Episcopal Latinoamericana en esa ciudad de Colombia... "es el Latinoamericana en esa ciudad de Colombia "es el punto de referencia de los religiosos católicos (de Iberoamérica) para enfrentarse a las injusticias sociales pre-valecientes", según se afirma en el documento.

A partir de la declara- a aquellas personas cuyo ción de Paulo VI y de la martirio ha sido corrobo Conferencia de Medellin, rado. muchos obispos, sacerdotes y monjas, así como un número grande de laicos, han estado participando en actividades políticas de oposición al orden social establecido, identificando a éste como causa de la pobreza en Iberoamérica.

En consecuencia, las dietaduras militares y las empresas transnacionales, asi como el imperialismo ecorómico y los bacendados nativos son constantemente denunciados por los religiosos católicos y víctimas de la represión gubernamen-

Según se sostiene en el documento, el número de "nuevos mártires" unos 850 religiosos. es de

Esa cifra, se advierte, cs aproximada e incluye sólo respecto a planes de acción

el documento no se identifica a sus autores, pero es creencia general que fue preparado por un grupo de obispos de Brasil

La preparación del documento, según convicción general, se inició en mayo de este ano, con miras a la Conterencia que el CELAM realizară en esa ciudad mexicana en octubre próximo.

En esta Conferencia, el CELAM va a examinar aspectos relativos a la Evangelización en el presente y el futuro de Iberoamérica.

Según indicios, las facciones liberal -o progresisy conservadora de la Iglesia Católica Iberoamericana, están empeñadas en una pugna para hacer valer sus puntos de vista